Résumé du PFE : sous titre : Etude et traitement de la luxation coxo-fémorale traumatique chez les carnivores domestiques

Résumé : 
La luxation coxo-fémorale chez les carnivores domestiques est l’une des fréquentes affections orthopédiques rencontrées par le vétérinaire dans son cabinet en clientèle canine et féline . Cette affection est souvent d’origine traumatique, généralement unilatérale avec un sens de dislocation le plus fréquemment décrit, cranio-dorsal. La symptomatologie de la luxation de la hanche est spécifique mais non pathognomonique par conséquent l’examen clinique aide le vétérinaire à poser des hypothèses diagnostiques, cependant les examens complémentaires sont indispensables dans la conduite à tenir. D’innombrables techniques de traitement orthopédique ou chirurgical ont été rapportés par la littérature afin de donner au praticien une multitude de choix qu’il puisse adapter selon le cas. Il existe en outre le volet palliatif de traitement qui ne vise pas le rétablissement anatomique de la hanche, mais qui sauve la fonction du membre atteint et surtout s’oppose à la douleur engendrée par l’affection en question. Dans notre étude pratique c’est une des deux techniques de ce dernier type, qui a été pratiquée pour le traitement des cas de luxation coxo-fémorale d’origine traumatique reçus au service de chirurgie de l’école nationale supérieur vétérinaire. Nos résultats ont été comparés avec ceux étudiés dans la partie bibliographique.


Abstract:
The hip-joints luxation in dogs and cats is a frequent orthopedic disease encountered by the veterinarian. This disease is especially traumatic usually unilateral with a sense of dislocation most frequently described cranio-dorsal. Symptoms of hip-joints luxation are specific but not pathognomonic therefor clinical examination helps the veterinarian to find a diagnostic hypothesis. However, further tests are needed for how to behave. There are numerous orthopedic or surgical technics which had been reported in the literature to give the practitioner a multitude of choices but he can adapt them to the appropriate case. There is also a palliative treatment but which doesn’t cover the anatomical restoration of the hip, but saves the function of the affected lamb and especially opposes the pain of the disease. In our study, this practice is one of the two technics of palliative treatment which has been practiced for handling cases of hip traumatic dislocation received in surgery department of the National Superior High Veterinary School. Our results were compared with those studied in the bibliographic research.
